



# Libertad

PERIÓDICO NACIONAL - SINDICALISTA  
VALLADOLID

"España vive y trabaja en paz. Y no teme, sino busca, que el mundo lo compruebe. No nos inquieta la luz, sino los "espíritus de malicia" de que habla el Apóstol San Pablo".

(De las declaraciones de Franco a la United Press).

Miércoles, 8 noviembre 1944 - Epoca IV - Año XIV - N.º 1938

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

## España, el mundo; España ante el mundo

Lo que más importa de las declaraciones del Caudillo que tan alto interés han despertado en el mundo entero es lo que en ellas se encierra de serena visión objetiva de la realidad española y mundial y la honrada sinceridad de ellas trasciende.

El proceso de reconstrucción y pacificación interior o problema constitucional, ideológico e institucional de España se enjuicia con tan ponderada mesura, que llega a aerecer que en tan honrada autocrítica no se aventurase un juicio desapasionado de la propia gestión gubernamental. El Caudillo disecciona con fría objetividad su propia labor y la de su Gobierno al frente de los destinos de la Patria. En esa imparcial y serena elección y exposición de hechos e ideas —España, el Mundo, España en el Mundo—, no podía faltar el amor por el propio esfuerzo; amor que, en fuerza de pureza, se traduce en asombrosa sinceridad. Ni un el más suspicaz malintencionado se atreverá a negar el tono caliente y humano de tales verdades, tan de verdad sentidas y expuestas. Nosotros, falangistas, pudéramos enjuiciar apasionadamente; pero cualquier hombre del mundo, al conocer tales declaraciones, reputará que son nacidas del corazón de un gobernante insigne y de un hombre honrado y leal para con la humanidad.

Aparte de esto, que es matiz y tono, importa también el contenido. Resplandecen en las declaraciones del Caudillo, párrafo por párrafo, las más altas virtudes de estadista y conductor: oportunidad del momento, escueta justeza de expresión, serena y digna firmeza, que ni adula ni mendiga benevolencia; espíritu de misericordia, que sabe perdonar en aras de una bien deseada pacificación de espíritus, sosegada y objetiva estimación de nuestros hechos y de nuestras ideas frente al caos mundial, visión y alcance de la actitud española en el futuro concierto de pueblos, espíritu de justicia, orientada hacia la masa popular con un claro aprecio de urgencias sociales...

Virtudes que hemos de contentarnos con reseñar en su más escueta expresión definitiva, porque su detenida valoración, enlazada con los oportunos párrafos de las declaraciones, exigirá repetidos comentarios.

No obstante queremos destacar del apretado contexto de ideas, una de ellas que reputamos fundamental: es la afirmación de la voluntad española de paz; un afán de paz que se ha venido sirviendo —pese a muy difíciles circunstancias y extrañas presiones— con una indiscutible y limpia lealtad. Ninguna tentación, ninguna ambición, ningún afán de venganza, ningún alevoso afán de provecho en momentos de ajena debilidad pudo sacar a España de sus casillas. España no ha entrado en la guerra; y, en todo momento, ha atentizado su amor a la humanidad doliente, a la paz perdida, al sentido de justicia que debe presidir las relaciones humanas.

Y eso que, ante el mundo, es amor y servicio a la paz y de fronteras adentro, amor a la paz también. Paz en lo político —con un generoso perdón para los yerros sin mala fe— y paz en el clima social, elevando y dignificando las condiciones de vida de las clases populares.

## Unos cincuenta millones de personas votaron ayer en Estados Unidos



ROOSEVELT

Nueva York, 7.—Unos cincuenta millones de personas han emitido su voto hoy en todo el territorio norteamericano desde el Atlántico hasta el Pacífico para elegir al hombre que ha de guiar sus destinos durante los cuatro años siguientes, según el

### Ha fallecido el padre de la reina de Inglaterra

Edimburgo, 7.—Ha fallecido el padre de la reina de Inglaterra, conde de Strathmore, en el castillo de Glamis, a los 89 años de edad. El conde estaba enfermo desde hace un mes, agravándose su estado el sábado pasado. La noticia de la muerte de su padre le fué comunicada a la reina esta madrugada.—Efe.

### Salió para Lisboa don Nicolás Franco

Madrid, 7.—El embajador de España en Lisboa, don Nicolás Franco, ha marchado esta mañana en avión a la capital portuguesa.—Cifra.

## Esta elección presidencial es la más disputada desde 1906

En todo el país existe gran expectación por el resultado electoral

### Los primeros datos señalan un equilibrio de votos

enviado especial de la Agencia Reuter en Nueva York.

De los tres millones de electores neoyorquinos, más del 40 por 100 habían votado dos horas después de abrirse los Colegios. En Chicago millón y medio de personas acudieron a los centros electorales durante las primeras dos horas. En la ciudad de Dallas (Texas) los periódicos locales anunciaron que el 70 por 100 de los primeros votos favorecieron a Roosevelt, pero añadieron que esto no supone ninguna tendencia definitiva en el Estado de Texas. En una de las colas que se formaron en Manhattan (Nueva York) estaba el alcalde de la ciudad, Laguardia, con su esposa. Laguardia, que ha apoyado siempre a Roosevelt, declaró a otras personas de la cola que aquél ganaría por gran mayoría.

Informes llegados de otras grandes ciudades de la Unión indican que el número de electores excederá esta vez al de 1940. Existió gran expectación en todo el país y se cree que un millón, aproximadamente, de personas se situarán esta noche en «Times Square» para seguir los resultados de las elecciones.—Efe.

Nueva York, 7.—Millones de norteamericanos emiten su voto hoy en lo que promete ser la elección presidencial más disputada desde que Woodrow Wilson derrotó a Charles Hughes en 1906. Quince mil po-

## Las declaraciones del CAUDILLO a la United Press

## continúan siendo ampliamente difundidas en el mundo

### OCCUPAN LUGAR DESTACADO EN LOS PRINCIPALES DIARIOS

#### A las palabras del Caudillo se las concede excepcional importancia

Buenos Aires, 6 noviembre.—La entrevista del General Franco a la United Press en Madrid fué ampliamente difundida en toda la América del Sur, donde los diarios principales de cada país reciben el servicio de dicha Agencia.

Las declaraciones del Caudillo han atraído mucho la atención en vista del interés universal por España, tanto en sus planes actuales como futuros.

«La Prensa», generalmente considerada como uno de los seis diarios principales del mundo, publicó la entrevista en lugar muy destacado ayer

#### LOS COMENTARIOS INFLUYENTES DE LONDRES SON FAVORABLES

Londres, 7.—El embajador señor Sangroniz ha declarado, en vísperas de su salida para París, que a su juicio los comentarios influyentes en Londres han sido favorables a las declaraciones del Generalísimo Franco a la United Press.

### La isla de Wa cheren está desapareciendo bajo el mar

Londres, 7.—La isla de Wa cheren desaparece lentamente bajo el mar, como consecuencia de la destrucción de los diques por los bombardeos, informa el correspondiente de la Agencia Reuter con el Ejército canadiense. Solamente unas cuantas ciudades continúan sobre el nivel del mar, pero para llegar a ellas hay que ir en botes.—Efe.

y hoy, habiendo dividido el texto completo en dos partes.

La Prensa uruguaya ha seguido el mismo sistema. En Río de Janeiro los principales diarios matutinos publican las declaraciones del Generalísimo en lugar preeminente. Estos diarios comprenden «El Correo da Manhã», «Jornal do Brasil», «Diário de Notícias» y «Diário Carioca». Entre las ediciones vespertinas figura «Ennoite», de amplia circulación.

La mayor parte de los periódicos han destacado la manifestación del Caudillo, afirmando que España nunca se puso al lado del Eje, y que su neutralidad ha sido de inestimable ayuda a los aliados.

En Santiago de Chile la entrevista con el jefe del Estado español fué publicada por todos los diarios principales y despertó el mayor interés todo el país.—Efe.

«La Prensa» ha destacado particularmente las palabras del Caudillo.—Efe.

Bogotá, 7.—Las declaraciones del general Franco a la United Press han des-

pertado gran interés en los círculos políticos colombianos. Todos los diarios de Bogotá han publicado la entrevista en lugar destacado.—Efe.

### El Comité húngaro de Londres propone un levantamiento general en favor de los aliados

Londres, 7.—El Comité húngaro que dirige Miguel Karoly en Gran Bretaña se ha dirigido a todos los húngaros residentes en el extranjero proponiendo un levantamiento general en Hungría en favor de los aliados, según se anuncia oficialmente. Karoly propone la formación de un Gobierno de coalición nacional, y afirma que uno de sus objetivos principales sería la repartición de las grandes fincas entre pequeños terratenientes y pobres.—Efe.

## ELECCIONES PRESIDENCIALES EN EE. UU.



Thomas E. Dewey, gobernador del Estado de Nueva York y contrincante de Roosevelt.

## Por un Congreso Agrícola Castellano

En nuestro número de ayer lanzamos la idea de organizar un Congreso Agrícola, en el que se estudien los problemas que en el momento tiene planteados el campo castellano y se redacten unas conclusiones que, elevadas a las altas esferas de la gobernación del país, sirvan de orientación y estímulo a la política agraria del Nuevo Estado.

Estamos seguros de que no solamente por los medios oficiales, sino los agricultores que tengan conciencia de que nos hallamos en la mejor ocasión para hacer algo positivo en pro de la agricultura, se acogerá nuestra idea con la efusión y el interés que merece el intento de coordinar, dar cauce y vigor a las ideas dispersas y confusas sobre lo que es imprescindible, necesario o conveniente hacer para mejorar las condiciones económicas y sociales de la economía agrícola.

Si en tiempos caracterizados por la indiferencia e incompreensión hacia un problema, tan fundamental para la vida de la Patria, pudo estimarse lógica la postura inibicionista de los hombres del campo, hoy, que aparece evidente la magnífica disposición, y el afán de atender a todas las cuestiones de verdadera trascendencia nacional en el Caudillo y sus inmediatos colaboradores, sería imperdonable que quienes tanto tienen que manifestar y pedir se encojan de hombros y permanezcan mudos, conformándose con una situación que no solamente es dañosa para ellos, sino para la nación.

La Falange quiere llevar a cabo la reforma y mejoramiento de la agricultura y de las condiciones de vida campesina. Uno de los grandes motivos que pusieron a la juventud nacional en línea de combate fué precisamente la vista y conocimiento de la ruina de nuestra agricultura y la existencia miserable del campesinado español y ahí están proclamando las palabras siempre actuales de Onésimo y José Antonio. Pero, naturalmente, el objetivo se alcanzará más rápidamente y mejor con la colaboración y el calor de todos los que están interesados.

Hay que llevar al Estado las angustias, las inquietudes, las sugerencias y las demandas concretas que han guardado con amargura todos los que sienten interés, dolor y preocupación por el campo y ambicionan su resurgimiento. De aquí la conveniencia de celebrar un Congreso Agrícola Castellano.

## No tienen éxito las tentativas búgaras para penetrar en el valle de Strumitza

### En la frontera oriental de Eslovaquia fracasan las acciones de las fuerzas rusas

Del comunicado alemán: «Las tentativas reforzadas de los búgaros para penetrar en nuestra línea de posiciones entre el valle del Strumitza y la región del noreste de Mitrovica, no tuvieron éxito tampoco ayer.

De resultados de nuestros contraataques de flanco contra los soviets, la situación ante Budapest ha perdido tensión. En la región de Czegles-Szolnok, los bolcheviques siguen presionando en dirección norte, pero, en razón a la resuelta resistencia de nuestras tropas, no han logrado progresar sino muy poco.

Han fracasado acciones locales de los soviets en la frontera oriental de Eslovaquia, así como ataques desencadenados al sudoeste del paso de Dukla, en un frente algo más amplio.

En Prusia oriental ha sido limpiada de enemigos la orilla oeste del lago de Goldap. Ha perdido violencia el ataque enemigo al sudeste de Libau; por el contrario, los soviets han proseguido sus ataques en masa en la región de Eutz. Nuestros granaderos han impedido la proyectada penetración del enemigo, al que han detenido después de pequeños éxitos iniciales.—Efe.

### PROFUNDA BOLSA REALIZADA POR LOS ALEMANES AL SUR DE BUDAPEST

Berlin, 7.—Al sur de Budapest, la profunda bolsa realizada por los alemanes en el flanco este, ha obligado al mando soviético a renunciar a su ataque de frente contra la capital húngara y a reagruparse en la región de Szeged-Zolnok, con el que se le ha hecho perder un tiempo

### EN LA REGION DE AUTZ ATACAN EN MASA



precioso, anuncia la Oficina de Información Internacional. Las formaciones soviéticas y rumanas —añade— han proseguido sus ataques contra el frente alemán, pero la dura resistencia opuesta ha infligido a los asaltantes pérdidas sensibles. A pesar de que durante el día 6 ayer los soviets estuvieron atacando a todo lo largo del frente del Tissa para buscar un lugar vulnerable, no pudieron hacer ninguna penetración. Solamente en dos puntos consiguieron establecer cabezas de puente, contra las cuales comenzó inmediatamente un ataque, que continúa. Los demás intentos de flaquear el río fracasaron.—Efe.

### Acto piadoso en Paracuellos de Jarama en recuerdo de 12.000 caídos

Madrid, 7.—En el Campesinato de Paracuellos de Jarama se ha efectuado esta tarde un sencillo acto en el que los niños de los colegios nacionales de la Merced, de la Delegación Nacional de Excavativos, depositaron ramos de flores y una monumental corona de laurel sobre las zanjas en donde reposan los restos de los doce mil patriotas asesinados en aquel lugar por la horda.

Asistieron la esposa del ministro secretario general del Movimiento, camarada José Luis de Arrese; el delegado nacional de Excavativos, marqués de la Valdavia; el secretario nacional, camarada Maruri; el inspector nacional, camarada Gallo de Renobales; el camarada Salvador Arrese, hermano del ministro secretario; el delegado provincial de Excavativos, camarada Gutiérrez de Anca, y otras jerarquías.

En primer lugar se rezó un responso frente a la zanja en donde fueron enterrados los asesinados el 7 de noviembre, fecha en que empezaron los crímenes de los rojos en aquel lugar, y después los niños huérfanos de los mártires allí inmolados depositaron ramos de flores y la corona de laurel.

### El asesinato de lord Moyne, al parecer, ha sido cometido por israelitas

Londres, 7.—La nueva organización sionista, en una declaración sobre el asesinato de lord Moyne, que, al parecer, ha sido cometido por israelitas, dice que hará todo lo posible para hacer comprender a los judíos que los únicos medios a su disposición para alcanzar la categoría de nación son los de la discusión, negociación y explicación.

### "España siempre deseó para sus vecinos la libertad y el orden"

(De las declaraciones de FRANCO a la United Press)





CRONICAS INTERNACIONALES DE Libertad



Significado de la visita a Francia aceptada por Churchill

Londres, 7.— La anunciada visita para fecha todavía no determinada del primer ministro británico y del secretario del Foreign Office a París, a instancias del Gobierno provisional francés, ha sido acogida con el natural interés en los medios políticos londinenses...

naciones marcharán más unidas después de esta guerra que lo estaban en 1941 o en 1939, cuando, arrastradas por un interés común, hubieron de aceptar la guerra...

Alekhine jugó ayer 30 partidas simultáneas, venciendo en 29 de ellas

Sánchez Hernández, de Educación y Descanso, fué el vencedor en éstas

En las cuatro simultáneas a ciegas fué vencido por el señor Del Pozo

Uno de los festejos organizados por el Círculo de Recreo con motivo de cumplirse el centenario de su fundación, era una sesión de ajedrez de treinta partidas simultáneas, jugadas por el campeón del mundo, Alekhine.

DIETARIO BELICO

De hoy a mañana

No parece confirmarse la noticia de la ocupación de Budapest por los bolcheviques. Tampoco, sin embargo, hay ninguna información que recomende alterar nuestras conclusiones de ayer en torno a la batalla húngara.

en afirmar que Churchill no volverá a Moscú. Parece ser que el «premier» británico viene de Rusia esta vez perfectamente convencido de lo que el Kremlin pretende.

todo género, se intercalara entre las fronteras rusas anheladas de momento y el resto de Europa. Estos Estados significarían en su día lo que representan, como obstáculo, una simple pedrerita lanzada para contener el torrente de un alud.

INAUGURACION DE LA CASA DE VALLADOLID EN MADRID EL PROXIMO DIA 26. Con motivo de la inauguración de la Casa de Valladolid en Madrid, que se celebrará el próximo día 26 del actual, desde los Estudios de Radio Nacional de España dirigirá una serie de charlas radiofónicas...

Unos cincuenta millones de personas votaron ayer en Estados Unidos

(Viene de la primera página.) Información han movilizao a más de cien mil personas para el recuento de los votos.

del presidente Roosevelt. Un examen de los 48 Estados, también realizado por la misma Casa, demuestra que 18, con 165 votos, están a favor de Roosevelt; diez con 85 votos, en favor de Dewey, y los otros veinte Estados, con 281 votos, «devisivos», ya que en ninguno de ellos tienen los dos contrincantes ventaja superior al 3 por ciento.

Ningún coche particular y muy pocos autobuses podrán circular en Times Square—centro urbanístico de Nueva York—cuando empiecen a conocerse los resultados de las elecciones por las señales luminosas.

Dewey se halla en un departamento de seis cuartos, en el 15 piso del Hotel Roosevelt, enclavado en el corazón del barrio de Manhattan.

Los datos incompletos recibidos hasta las 10.15 (hora local) muestran que Roosevelt lleva ventaja en diez Estados, con 92 votos electorales, y Dewey en siete, con 84 votos.—Efe.

ESCRUTINIO DE LA CASA GALLUP. Nueva York, 7.—El último escrutinio realizado por la Casa Gallup arroja un 51,3 por ciento del voto civil en favor

El momento, por otra parte, de enfrascarse en otro orden de meditaciones. No faltan motivos que lo aconsejan. He aquí que cierta Prensa ha dado

El camarada Pedro Sánchez Hernández, único vencedor en las treinta simultáneas, representaba a la Obra Sindical «Educación y Descanso».

Como terminación de la interesante velada de la noche, el señor Alekhine hizo una brillante exhibición, explicando todo el proceso del tablero del señor Mateo, campeón provincial de Valladolid, y los errores cometidos por éste que dieron el triunfo al ilustre visitante.

Solemnes funerales en Madrid por los caídos sacados de la Cárcel Modelo y los asesinados en Paracuellos de Jarama

Madrid, 7.—En la iglesia parroquial de San José se han celebrado esta mañana solemnes funerales por las almas de los doce mil caídos por Dios y por España, que fueron sacados de la Cárcel Modelo y asesinados en Paracuellos de Jarama, donde reposan sus restos.

Es por ello por lo que acaparará durante algún tiempo el apoyo de los Estados capitalistas.

El Kremlin busca sencillamente seguridad política y estratégica de momento. Ya vemos el empuje de la empresa ártica. El empuje—Noruega adelante—hacia la costa atlántica y en el Báltico la posición rusa en el terreno político, en torno a Finlandia y militar con respecto a los países rusos del Golfo de Finlandia, posición que tiene importancia sobrada para que exija mayor glosa en cuanto a la presión rusa en los Balcanes...

Como terminación de la interesante velada de la noche, el señor Alekhine hizo una brillante exhibición, explicando todo el proceso del tablero del señor Mateo, campeón provincial de Valladolid, y los errores cometidos por éste que dieron el triunfo al ilustre visitante.

Acción Católica

Círculo de estudios en Santiago. La asociación de los jóvenes de Acción Católica de la parroquia de Santiago Apóstol de Valladolid celebró el pasado lunes, día 6, a las ocho de la noche, el primer círculo de estudios, al que asistió una numerosa representación del Apostolado Universitario.

Unos cincuenta millones de personas votaron ayer en Estados Unidos

Washington, 7.—El último escrutinio realizado por la Casa Gallup arroja un 51,3 por ciento del voto civil en favor

Nuevos avances aliados en Holanda. Mideburgo y otras ciudades han sido ocupadas

En el bosque de Hurtgen es muy fuerte la resistencia alemana. COMUNICADO ALIADO. Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado, 7.—El comunicado oficial del día de hoy dice: En la isla de Walcheren las tropas aliadas han ocupado Middelburg y después de cortar la carretera entre esta ciudad y veere liberada esta última. Otras unidades avanzan hacia el nordeste desde el sector de Domburg.

En Washington se creen posibles ataques de los «V-1» a E. U.

Washington, 7.— Oficialmente se declara que es «entendiblemente posible» que los alemanes diseñen ataques de «bombas volantes» contra Estados Unidos.